
A vice-governadora de Santa Catarina, Marilisa Boehm, 
iniciou nesta semana uma série de compromissos 
oficiais na Ilha de São Miguel, no arquipélago dos Açores, 
em Portugal. Acompanhada da secretária de Estado do 
Turismo, Catiane Seif, a vice-governadora Marilisa lidera 
uma missão internacional voltada à troca de experiências 
e ao fortalecimento de parcerias estratégicas para Santa 
Catarina.

A missão nos Açores integra o plano do Governo de 
Santa Catarina de ampliar a visibilidade do estado no 
cenário internacional, atrair investimentos e fortalecer o 
setor turístico, um dos principais motores da economia 
catarinense.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O possível futuro senador de Santa Catarina, Carlos 
Bolsonaro (PL) foi indiciado, junto com seu pai, Jair 

Bolsonaro (PL) por um suposto esquema de espionagem 
montado na Agência Brasileira de Informações (Abin). A 
operação, chamada de Abin Paralela, indiciou também o 
deputado Alexandre Ramagem (PL) e o o atual diretor-geral 
da Abin, Luiz Fernando Corrêa. Nomeado para o cargo no 
governo Lula (PT), ele é suspeito de ter autorizado uma 
ação hacker da agência contra autoridades do governo do 
Paraguai.

A investigação apura a utilização indevida do uso da Abin 
para monitorar ilegalmente aqueles que eram contrários à 
gestão de Bolsonaro, enquanto presidente da república. No 
total, foram 35 pessoas indiciadas.

Depois de mais essa, vamos ver como ficará a indicação 
do filho de Bolsonaro para o cargo do senado, que deve 

tirar a vaga da deputada Julia Zanatta (PL), parlamentar que 
já até havia sido citada pelo ex-presidente e que realmente 
se preocupa com o Estado, não está ali só para se manter 
no meio político. A ideia, lançada por Jair Bolsonaro, que é 
presidente de honra do PL, fez Julia repensar sua situação 
no partido e cogitar deixar a sigla. 

Sabemos que a política é um jogo de xadrez onde a 
maioria é somente peão, pronto para ser descartado no 
desenho da próxima estratégia, mas a falta de respeito e 
consideração por quem luta pelo povo é lamentável. 

E quem é mesmo Carlos Bolsonaro em Santa 
Catarina? Qual o envolvimento dele com o Estado, qual o 
conhecimento dele sobre as necessidade daqui e quais 
lideranças o apoiam? Será mesmo que o povo vai votar 
tão aleatoriamente só por uma indicação? Isso que é 
subestimar o poder de pensamento do povo. 

Carlos Bolsonaro por Santa Catarina?

Missão em Portugal Foto: Osvaldo Sagaz / Secom GOVSC
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Sustentabilidade
A empresa catarinense Quantum Engenharia divulgou 

seu Relatório de Sustentabilidade 2024 com dados que 
reforçam o avanço da infraestrutura sustentável no país. 
Foram mais de 40 mil pontos de iluminação modernizados, 
sete usinas solares entregues, cinco subestações 
concluídas e a redução de 722 toneladas de CO₂ — o 
equivalente ao plantio de 195 mil árvores. A Quantum 
também destinou corretamente mais de 730 toneladas de 
resíduos e gerou 78 GWh em energia limpa no último ano.

Reconhecimento 
A labuta de mais de uma década dedicada ao direito digital rendeu ao advogado catarinense João Paulo Filippin um 

reconhecimento nacional. Ele tomou posse, em Brasília, como secretário-adjunto da comissão especial de direito digital 
na Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), através de seu conselho federal. João é também secretário-geral do Instituto 
dos Advogados de Santa Catarina (IASC), palestrante e vice-presidente de gestão da Associação Brasileira de Comércio 
Eletrônico – SC (ABComm-SC).

Bom Jardim da Serra
Nesta quarta-feira, 18/6, o município de Bom Jardim da Serra alcançará um feito histórico ao conhecer o resultado da 

Certificação Internacional em Gestão Sustentável, concedida pela fundação holandesa Green Destinations, representada 
em Santa Catarina pelo Instituto de Desenvolvimento Econômico Local (IDEL), criado pela Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina (FACISC). O anúncio, que coloca o município como o primeiro destino certificado da Serra 
Catarinense e o primeiro do Brasil em 2025, ocorrerá às 16h30, durante a programação da Conferência Global Green 
Destinations, realizada em Natal (RN), entre 17 e 19 de junho. O nível da certificação, que pode ser Bronze, Prata ou Ouro, é 
reconhecido internacionalmente pelo Global Sustainable Tourism Council (GSTC).

Santa Catarina na Fispal 
Empresários catarinenses conheceram as tendências 

do mercado na Fispal Food e Service,  a mais importante 
feira do setor de alimentação fora do lar na América 
do Sul. Foi a maior caravana já organizada pela Abrasel 
SC, em parceria com o Sebrae/SC, reunindo mais de 70 
empreendedores da Região Sul, Grande Florianópolis, 
Serra e Chapecó. A programação incluiu não apenas a 
visita à feira, mas também missões técnicas em locais de 
referência em São Paulo. 

Negócio da China
Uma comitiva da Alesc se reuniu com executivos da JMEV, empresa especializada na fabricação de carros elétricos 

compactos e médios com o objetivo de atrair para o Estado uma de suas fábricas. O encontro aconteceu na cidade de 
Nanchang, capital da província de Jiangxi, na China.

A comitiva é formada pelos deputados Fernando Krelling (MDB), Mauro De Nadal (MDB), Fabiano da Luz (PT) e Rodrigo 
Minotto (PDT) apresentou aos executivos asiáticos as potencialidades da economia catarinense, principalmente em 
áreas como tecnologia, metal-mecânica e o número de startups — o que, segundo os brasileiros, vai ao encontro da 
proposta da JMEV, que é a expansão de veículos elétricos.


